
自由記載まとめ（市民） 

問 14 最後に伊予市の環境行政へのご意見がございましたら、ご自由にお書きください。 

 

項目 内容 

自然環境 今ある豊かな自然を次世代へもつないでほしい。子供達が自然と触れあうことで、環境問題を

身近に感じられる育ちにつながると思う。 

伊予市は海あり、山あり、川ありですが特にというものがありません。活用できるように考え

るべきです。 

資源循環 

廃棄物 

ゴミ収集場のマナーの悪さが目につく。収集曜日を守らない。分別しない。結局役をしている

人・掃除当番の人が片づけてとても嫌な気持ちになる。 

燃えないゴミで電池 1個、電球 1個、腕時計等分別するのに各々少しまとまらないと出せな

い。袋に入れるのが不便（ゴミが増える。小口ゴミの集積場が有ればと常々思います）。 

スーパーで働いているので感じることですが、レジ袋の有料化は効果があるのでしょうか。毎

回レジ袋を購入される方は多くいますし、ゴミ袋にいるからと大量にまとめ買いする方もいま

す。初めの頃はマイバック持ってる方がほとんどでしたが最近は減ってきていると思います。

市町村指定のゴミ袋のあり方をもっと検討した方がよいのでないでしょうか。 

ゴミの分別ができていない。ルールを守らない。一人だけがしてもダメで、みんな一つになっ

てやらないと全部できないと思う。毎日の生活からやってみないとだめ。 

他市町に比べてごみの減量、分別の意識が低いと感じます。住民の意識改革が必要だと思いま

す。 

空家等 畑、空地、空き家、山の保全。 

空家の雑草、害獣駆除に対して補助金を出してほしい。空き家対策を充実させてほしい。 

街中で空家が多くなり放置されているところがあるのが気になる。安全な通行ができるように

していただくと助かります。 

公園 

景観 

雑草 

しおさい公園の遊歩道の掃除の頻度を増やしてほしい。落ち葉拾い雑草引き垣根の枝の剪定な

ど整備することでもっと利用者が増えると思います。 

利便性の良い街きれいな街づくりに取り組んで頂きたいです。 

国道、県道等の雑草駆除。 

生活道路周辺の草木（特に木）の管理については、力を入れてほしい。災害時（雨、風、雪）

等で、木々の倒壊の心配と、車両通行中の視野に影響があり、交通事故の原因ともなり得る。 

公園の整備をしっかりしてほしい。草が生えすぎて小さな子供が遊ぶのに虫やへびなど出てき

そうで怖い。 

しおさい公園の水あそび場をきれいにしてほしい。ブランコがないので残念です。 

伊予市は街中を歩いていても、街なみの緑化がされていない。夏場は日陰がなく歩いていて

も、熱中症になりそう。老人は歩くか自転車しかないのだから熱を逃がす歩道、道幅の拡張、

緑化。公園よりも暮らしやすい(高齢者の)街作りに着手して頂きたい。 



環境教育 学校で生徒にごみ問題の大切さを教え家庭や地区で話しあう機会を作り、住民一人一人がごみ

を出さない工夫をするようになればいいと思います。食材を無駄にしない保存の仕方や、調理

の仕方、コンポストの使い方等教室があればいいと思います。 

道路 

交通 

住みやすい街で環境も良いし、特にはありません。 

街路樹の手入れ等をもっと頑張ってほしい。車で走っていていつも気になります。 

我家の回りだとカラスの被害、ゴミ収集分を乱しています。道路に出しているのですが、これ

から道路の整備をしていく上でこうした場所の設置確保をお願いしたいものです。 

災害対策 山奥に住んでいます。台風などの風水害で、県道沿いの山側がくずれそうな所が多くありま

す。予算のこともあるでしょうが、できるだけ早く対応をして欲しいです。(これは県の問題

なのかも知れませんが。) 

異常気象でいつ災害避難の必要性が高まるか心配される避難所については十分プランを立てて

いると思われるが、避難後仮設住宅が必要になることもありえると考える。 

河川内の草・木・土の排出により、鉄砲水への対策。 

気候変動 いつも伊予市のために働いて下さりありがとうございます。今、地球温暖化が進んでおり、熱

中症がとても起こりやすくなっております。下校中の小学生や畑で仕事をしている方がもっと

過ごしやすい環境などがあれば良いのかなと思います。下校途中に休める公園(日陰とイスの

みでも)や小学生も日傘をさすなど(都会ではしているところもあり)推奨していけないでしょ

うか？ 

温暖化 

対策 

電力対策・・・需要と供給のバランスをどの様にして行くか？長期的な展望を早く示した方が

良い。 

街灯のＬＥＤ化の補助金額を増やしてほしい。 

公害 下水道の整備が進んで川や海の水質が良くなることを望んでいます。 

水道水がたまに塩分を感じる事があります。 

情報共有 環境行政というものがあること自体知らなかった。 

子供が住みよい伊予市へしていってもらいたい。いろんなことに対してもっと分かりやすく詳

しく誰でも関心の持てる文で説明を環境問題について見やすいところに「提示」してほしい。 

イベントでどのような環境行政が行われているかを認知させる業務、普及の工夫。 

伊予市広報や本庁ロビー提示コーナー、啓発活動などの環境行政の取り組みに｢刮目｣してい

る。 

普段どの様な活動をしているか、市民に見えてこない部分があるので、もう少し、こまかな公

報活動（見通しや展望）などの情報が、高齢者や若い人でも親しみやすい内容で、情報提供が

あってもよいと思う。 

市民に流れてくる環境行政の情報が少なすぎるように思います。もっと積極的に流してほしい

です。高齢者にわかりやすい方法も必要ではないかと思います。 

地球温暖化対策について、私の勉強不足のせいか、伊予市の対策について知識がなく、答える

ことが出来ませんでした。もっと PRしていただけたらと思います。 

その他 無理に推し進めず、段階的に施行していってほしい。 

地産地消の推進。 



環境関連の補助金の増額。 

伊予市は災害も少なく、交通等も便利で人柄もよく人気があり、住宅購入者が多いと聞きま

す。今後きびしい環境を迎えることが予想されますが行政市民が力をあわせて平和な世の中が

続きますように希望します。 

伊予市は旧伊予市、中山地区、双海地区と環境が全くと言って良い程異なると思います。地域

の特性を考えた対策が必要かと思います。 

財政難の中で、どれだけ環境問題に本気で取り組めるのか疑問です。 

もっと行政主導で何事も推進するべき。民間企業への影響は、補助金や事業転換優先させ

るなど。 

とても大切な事ですが、難しくてわかりません。 

たくさんの質問がありましたが、行政がどのような取り組みをされているのか不明で、回答が

難しく、参考になるかどうかわかりません。 

引っ越して間もないですが、ゴミ捨て等やりやすくて住みやすいです。渇水が心配ですが、無

事に過ごせるといいなと思っています。 

何をしていいかが良く分からないのですが、家庭でできる小さな事。例えば買い物の時のエコ

バックの使用。ゴミの分別。こまめにスイッチを切るくらいのことは出来ると思います。 

中山間部へ目を向けて。（高齢化が進み農道の整備、農地保全も大変な状況） 

紙のムダ使いでは。アンケート方法に SNS活用もあったのでは。 

もっと環境が良くなれば、松山からも近く住みたい市になると思う。行政の努力に期待しま

す。 

今回の内容はちょっと高度で、個人的ですが理解しがたく思いました。 

もっと早急に本気で取り組まないと、手遅れになると思います。 

 

 

  



 
自由記載まとめ（事業者） 

問 14 最後に伊予市の環境行政へのご意見がございましたら、ご自由にお書きください。 

 

 

内容 

国道や海にナイロン袋に入れたごみがかなりあります。ナイロン袋に入れたごみはどうしようもない。こ

れらの指導(捨てない)。 

市役所の省エネをまず行ってください。夏期は便座(温)や温水いらない。男性の上衣もクールビズで。 

伊予川内線の近くに住んでいるが、ここ最近トラックの量が増え、騒音、振動、大気汚染がひどくなって

いるように感じる。改善を願いたい。 

事業所、事務所内に緑を入れることを推進して欲しい。 

環境云々以前の問題で皆様、自分が可愛いだけです。ゴミ捨て場や食べ物の扱い方お金の使い方を見れば

よく分かります。自分が良ければそれで良いという自分勝手な考えが根本にあるのでは？ごみの分別はし

ない、食べ物を平気で足元に置く、お金は財布ではなくポケットから出てくる。要は人様の迷惑や不快を

考えていない。押し付けたくはないですが、私は基本的に「人様に生かしてもらっている」考えです。い

くら市が前向きに考え行動しても住民の方々の考えが変わらなければ。市の率先垂範も大事ですが学校教

育から考え直していただきたいです。小さなことを大事に出来ない人に大きなことは大事にできません。 

住民の意識向上。 

伊予市は行政の方々のおかげでよい環境に恵まれ住みよい町だと思います。いつもご苦労様です。 

一人ひとりの意識をもっと高めていく必要があります。学校など幼少期から知り、深めていくことが大切

だと思います。 


